

Una necesidad política URGENTE: alfabetizar informática y telemáticamente a la mayor proporción posible de militantes y simpatizantes del MLNV.

¿Por que es una necesidad URGENTE?.

En primer lugar porque en un breve plazo de tiempo los neoanalfabetos, los analfabetos en informática y telemática estarán tan aislados e impotentes en la vida social como hoy lo están los analfabetos.

Un analfabeto no puede manejarse autónomamente en un Metro, ni manejar un arma o una maquina porque no puede leer las instrucciones, ni saber que un frasco contiene veneno, ni enterarse de lo que hay que hacer o por donde se sale a la calle en caso de accidente, ni ahorrarse caminatas inútiles porque no puede leer el letrero que indica "camino cortado", ni tener acceso a la experiencia acumulada por la humanidad en mil, en un millón, en un billón de campos distintos porque esa experiencia esta recogida en libros que no puede leer, etc, etc. PUES ESO MISMO VA A PASARLE MUY PRONTO A LOS QUE PERMANEZCAN NEOANALFABETOS EN INFORMATICA Y TELEMATICA.

Por supuesto, creer que lo afirmado en el párrafo anterior es cierto implica ACEPTAR UNA DETERMINADA VISION PROSPECTIVA.

Cosa que es necesaria por dos razones: 1) PORQUE ES IMPRESCINDIBLE HACER PROSPECTIVA; y 2) Porque la prospectiva realizada correctamente avisa de que las cosas van a ser así.

A) Es imprescindible hacer prospectiva.

Es decir, ejercer la acción del verbo latino **prospicere**: mirar delante de uno mismo, mirar a lo lejos o **de** lejos, tener una visión amplia. La prospectiva implica la propensión a ver lejos, ver amplio, PERO ADEMAS LA PROPENSION A HACER ESO ANALIZANDO CON PROFUNDIDAD. Y la propensión a AVENTURARSE A ASUMIR LOS CAMBIOS PREVISTOS.

Es imprescindible ELIMINAR la actitud de desentenderse del porvenir, de pensar que es inútil pensar en como será el futuro porque **va a ser** con independencia de que se piense en él. Esa es una actitud letal aunque este demasiado extendida.

Hay que hacer prospectiva, hay que realizar el conjunto de operaciones mentales que, del estudio adecuado de los datos disponibles, deduce una probabilidad de futuro.

Y deduce y tiene en cuenta las **discontinuidades** y **rupturas** en procesos de evolución que se consideran a priori evidentes. La implosión que en el corto espacio de veinticinco meses (noviembre 1989-diciembre 1991) barrió del mapa a la URSS y al Pacto de Varsovia es un ejemplo eminente de esas discontinuidades y rupturas. La prospectiva identifica cuales son los **"hechos portadores de futuro"** que hoy en el presente son la semilla ya plantada y germinando que en el futuro pueden dar el fruto de una de esas discontinuidades y rupturas.

INSISTIMOS: ES IMPRESCINDIBLE HACER PROSPECTIVA. Hay que EMPUJAR a toda persona con responsabilidades comunitarias para que haga un intento de ruptura personal. De ruptura o salida de lo cotidiano. Que realice una **toma** radical de **distancia** con el mundo cotidiano en el que vive y que tan (**engañosamente**) repetible y perdurable tiene la propensión a considerar.

Se trata de que en vez de **contentarse con lo previsto** se consiga **imaginar lo imprevisto**. Para intentar evitarlo o para precaverse contra ello o para buscar los huecos favorables que pueda abrir de forma que, si sucede, puedan aprovecharse.

El propósito de la prospectiva **no consiste en predecir un estado futuro como si estuviese dado**, sino en examinar los estados futuros accesibles mediante conductas plausibles, los estados futuros a los que es posible que se llegue si se producen una serie de conductas **que ya se están produciendo o que están empezando a producirse o que es posible que empiecen a producirse**.

En resumen: que es imprescindible hacer prospectiva. Sentado lo cual hay que demostrar que una buena prospectiva haya avisado de lo que aquí hemos avisado.

B) La prospectiva fiable avisa de que los neoanalfabetos en informática y telemática van a quedar aislados e impotentes.

El espacio concedido a este texto impide que acumulemos las pruebas de que es cierto lo que enuncia el título. Si alguien desea verlas que nos pida la documentación. Daremos solo una breve pincelada: La Comisión de la Unión Europea acaba de comunicar que Europa necesitara en los próximos 5 años entre UN MILLON Y MEDIO Y DOS MILLONES de nuevos expertos en tecnologías de la información (informática y telecomunicaciones). El sector ha creado ya mas de 300.000 puestos de trabajo entre 1995 y 1997. La escasez de expertos en informática y telemática ante el veloz crecimiento de la necesidad de los mismos esta llevando a las industrias de ese campo de Estados Unidos a **PRESIONAR PARA QUE SE SUAVICEN LAS RESTRICCIONES DE INMIGRACION** facilitando captar a expertos extranjeros.

PRIMERA CONCLUSION: HAY QUE ALFABETIZAR INFORMATICA Y TELEMATICAMENTE a la mayor proporción posible de militantes y simpatizantes del MLNV para evitar que se conviertan en NEANDERTHALES A EXTINGUIR ENTRE LOS CROMAGNONES.

La segunda razón para esa neoalfabetización necesaria es la de que proporciona **UN EXCEPCIONAL AUMENTO DE LA CAPACIDAD DE ACCION POLITICA.**

No nos referimos ahora a que la informática y la telemática **DISMINUYEN DRASTICAMENTE EL COSTE Y EL TIEMPO** gastados en las comunicaciones. Eso es un hecho evidente. Mandar veinte folios a cincuenta personas por correo electrónico cuesta **VEINTE SEGUNDOS** y **MENOS DE PESETA Y MEDIA** de teléfono. Lo cual es **MILES** de veces

mas barato y mas rápido que enviarlo por fax. Esas diferencias hacen delito de lesa incompetencia (de lesa traición íbamos a decir) el usar todavía el fax en vez del correo electrónico en organismos cuyos presupuestos son escasos. Pero todo eso está incluido en lo de ser Neanderthales entre Cromagnones.

El excepcional aumento de la capacidad de acción política viene dado por dos factores:

1) Porque la informática y la telemática ENRIQUECEN INCREIBLEMENTE LA INFORMACION Y LA FORMACION A BAJO COSTE DE LOS SUJETOS. Cualquiera conectado a Internet tiene acceso instantáneo a centenares de millones de documentos en todas las Bibliotecas del planeta. Y es claro que el aumento de la información y de la formación multiplica exponencialmente la capacidad de acción política.

2) Porque la informática y la telemática ENRIQUECEN INCREIBLEMENTE LA INTERACCION EN LOS GRUPOS, LA COHESION DE LOS GRUPOS, EL FLUJO CRITICO Y DIALECTICO DE LAS OPINIONES, EL EJERCICIO EFICAZ DE LA LIBERTAD DE EXPRESION Y DE CRITICA, LA HORIZONTALIDAD DE LAS TOMAS DE DECISION, LA PARTICIPACION EN EL PODER Y EN SU CONTROL, LA TRANSPARENCIA DE LA GESTION, LA CREACION DE NUEVOS GRUPOS Y DE SUJETOS COLECTIVOS NUEVOS Y SU INCORPORACION A UN MOVIMIENTO, LA DEMOCRACIA EN FIN.

Nuevamente la limitación de espacio IMPOSIBILITA exponer siquiera sea brevemente la forma en que se consiguen esos beneficios. Nos limitaremos a exponer a titulo de ejemplo una de esas ventajas: la de la creación de sujetos colectivos nuevos.

En efecto. La informática y la telemática son aceleradores de la creación de sujetos colectivos nuevos. ¿Por que? Pues porque comunicarse a través de una red telemática multiplica la capacidad de pensar colectivamente al multiplicar y facilitar las conexiones a distancia entre individuos que piensan sobre un mismo tema. Y que al aumentar y multiplicar las comunicaciones, réplicas y contrarréplicas de unos a otros y de todos en común en un espacio (ciberespacio) accesible a todos y en el que todos pueden actuar e interactuar PUEDEN DAR EL SALTO DE PASAR DE PENSAR JUNTOS A ACTUAR JUNTOS. El salto de crear un nuevo sujeto colectivo activo. Porque, como dijo Bertold Bretch: "pensar es algo que sigue a las dificultades y que precede a la acción".

Una necesidad política EVIDENTE: MANTENER, REFORZAR Y AMPLIAR la herramienta orgánica que permite alfabetizar informática y telemáticamente a la mayor proporción posible de militantes y simpatizantes del MLNV.

El corolario de todo lo expuesto mas arriba es tan evidente que casi nos da vergüenza enunciarlo: 1) O esta claro o no que es una necesidad política URGENTE el alfabetizar informática y telemáticamente a la mayor proporción posible de militantes y simpatizantes del MLNV.

2) Si está claro debe igualmente estarlo que es imprescindible MANTENER, REFORZAR Y AMPLIAR el organismo que hace posible atender a esa necesidad política.